

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **V.1 Simpulan**

Berdasarkan hasil olah data dan pembahasan yang telah dilaksanakan mengenai pengaruh konsentrasi kepemilikan dan kepemilikan institusional terhadap pengungkapan *sustainability report* pada perusahaan non keuangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada periode 2017-2019, maka kesimpulan yang dapat diambil dari hasil penelitian ini antara lain yaitu:

- a. Konsentrasi kepemilikan menunjukkan nilai probabilitas yang lebih rendah dibandingkan tingkat signifikansinya atau konsentrasi kepemilikan memiliki pengaruh yang signifikan positif terhadap pengungkapan *sustainability report*. Artinya adanya kepemilikan terkonsentrasi pada suatu perusahaan dalam hal ini akan mempengaruhi perusahaan untuk melakukan pengungkapan *sustainability report* yang lebih luas.
- b. Kepemilikan institusional menunjukkan nilai probabilitas yang lebih rendah dibandingkan tingkat signifikansinya dan nilai koefisien berada pada arah negatif atau kepemilikan institusional memiliki pengaruh yang signifikan negatif terhadap pengungkapan *sustainability report*. Artinya bahwa persentase kepemilikan institusi yang semakin besar pada suatu perusahaan akan mempengaruhi semakin rendahnya perusahaan untuk melakukan pengungkapan *sustainability report*.
- c. Variabel kontrol yakni profitabilitas, *leverage*, ukuran perusahaan, dan umur perusahaan memiliki hasil yang berbeda. Dimana, hanya variabel *leverage* dan umur perusahaan yang memiliki nilai probabilitas lebih kecil daripada tingkat signifikansinya yang dapat diartikan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara *leverage* dan umur perusahaan dengan pengungkapan *sustainability report*. Dimana *leverage* mendapatkan hasil yakni berpengaruh signifikan negatif, artinya ketika *leverage* disini mengalami kenaikan, maka semakin rendah pengungkapan *sustainability report* yang akan dilakukan. Selanjutnya, umur perusahaan memiliki hasil berpengaruh positif terhadap pengungkapan *sustainability report*, artinya semakin lama

perusahaan itu berdiri, maka akan lebih profesional sehingga lebih terdorong untuk melakukan suatu pengungkapan *sustainability report*.

## V.2 Saran

Berdasarkan uraian kesimpulan serta pembahasan yang telah dijelaskan sebelumnya, maka peneliti memiliki beberapa saran yang mungkin dapat dijadikan suatu masukan yang berguna, yakni:

- a. Menarik apabila penelitian selanjutnya memperluas objek penelitian hingga mencakup seluruh perusahaan yang terdaftar dan dapat menambahkan periode pengamatan agar dapat lebih memperlihatkan perkembangan terkait pengungkapan keberlanjutan yang lebih luas.
- b. Dalam mengukur pengungkapan laporan keberlanjutan diharapkan pada penelitian selanjutnya agar meneliti pula terkait kualitas dari *sustainability report* yang diungkapkan dan *assurance sustainability*.
- c. Pada penelitian mendatang disarankan agar dapat meneliti faktor-faktor *corporate governance* sebagai mekanisme *internal monitoring* lainnya seperti ukuran komite audit, karakteristik dewan komisaris independen, dan faktor *corporate governance* lainnya.